



الاجتماع التنسيقي للجمعية البرلمانية الآسيوية
على هامش الجمعية العامة الـ146 للاتحاد البرلماني الدولي

مركز البحرين العالمي للمعارض (EWB) - القاعة رقم 2

السبت، 11 آذار/مارس 2023

المنامة، مملكة البحرين

التقرير

بدعوة من الأمانة العامة للجمعية البرلمانية الآسيوية، انعقد الاجتماع التنسيقي للجمعية البرلمانية الآسيوية على هامش الجمعية العامة الـ146 للاتحاد البرلماني الدولي، يوم السبت، 11 آذار/مارس 2023 في المنامة، مملكة البحرين.

وترأست هذه الفعالية معالي السيدة رافزا كافاكسي كان، رئيسة الوفد التركي إلى الاتحاد البرلماني الدولي، التي مثلت رئيس الجمعية البرلمانية الآسيوية في هذا الاجتماع بمشاركة مشرعين من البرلمانات الأعضاء التالية في الجمعية البرلمانية الآسيوية:

أفغانستان، وأذربيجان، ومملكة البحرين، وكامبوديا، والهند، والجمهورية الإسلامية الإيرانية، وجمهورية العراق، ودولة الكويت، وسلطنة عمان (كمراقب)، ودولة فلسطين، ودولة قطر، وروسيا الاتحادية، والمملكة العربية السعودية، والجمهورية العربية السورية، وتركيا، ودولة الامارات العربية المتحدة، والجمهورية اليمنية.



وقبل انعقاد الاجتماع، دعا الأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية المشاركين إلى التزام الصمت لمدة دقيقة لإحياء ذكرى الشهداء الفلسطينيين فضلاً عن ضحايا الزلزال المدمر الذي وقع مؤخراً في المنطقة الجنوبية الشرقية من تركيا وشمال شرق الجمهورية العربية السورية وأدى إلى خسائر فادحة في الأرواح، وإصابة آلاف آخرين وتدمير عشرات المباني. ثم تلت الرئيسة جدول أعمال الاجتماع الذي اعتمد بالإجماع على النحو التالي:

1. إقرار جدول الأعمال،
2. الكلمة الافتتاحية لرئيسة الاجتماع، معالي السيدة رافزا كافاكسي كان، رئيسة الوفد التركي إلى الجمعية العامة الـ146 للاتحاد البرلماني الدولي، بصفتها ممثلة لرئيس الجمعية البرلمانية الآسيوية
3. تقرير موجز مقدم من سعادة الدكتور محمد رضا مجيدي، الأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية عن أنشطة الأمانة العامة للجمعية البرلمانية الآسيوية منذ الاجتماع الأخير الذي انعقد في كيغالي - رواندا، يليه عرض موجز عن البرامج المقبلة للجمعية البرلمانية الآسيوية،
4. النظر في البنود الطارئة المقترح إدراجها في جدول أعمال الجمعية العامة الـ146 للاتحاد البرلماني الدولي،
5. ما يستجد من أعمال

الكلمة الافتتاحية لمعالي رئيسة الاجتماع التنسيقي للجمعية البرلمانية الآسيوية:

بدأت الرئيسة كلمتها بوضع كلمات شكر لجميع الحاضرين على مشاركتهم في هذه الفعالية وأدلت بكلمة موجزة للغاية بسبب ضيق الوقت حيث كانت ترأس أيضاً اجتماع مكتب النساء البرلمانيات للاتحاد البرلماني الدولي الذي كان من المقرر أن يعقد بعد اجتماعنا فوراً.

وتابعت بالإشارة إلى رغبة معالي السيد مصطفى شنطوب، رئيس الجمعية الوطنية الكبرى في تركيا، ومعالي السيدة أسومان أردوغان، رئيسة الوفد التركي للجمعية البرلمانية الآسيوية اللذين لم يتمكنوا من حضور هذا الاجتماع شخصياً بسبب الزلزال المأساوي والمدمر الذي ضرب مؤخراً جنوب شرق تركيا.

ثم أشارت السيدة كافاكسي كان إلى النتائج الناجحة للجلسة العامة الـ13 للجمعية البرلمانية الآسيوية التي استضافته الجمعية الوطنية الكبرى في تركيا، في أنطاليا خلال الأيام الأولى من العام الجديد الذي شارك فيها عدد كبير من الأعضاء الذين تبادلوا وجهات نظرهم مع الأعضاء الآخرين في الاجتماع.



كما أعربت الرئيسة عن امتنانها لحكومة مملكة البحرين وسلطاتها البرلمانية لاستضافتها الجمعية العامة الـ 146 للاتحاد البرلماني الدولي، وشكرت سعادة الدكتور محمد رضا مجيدي، الأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية على تنظيم هذا الاجتماع التنسيق.

وواصلت التأكيد على الأهمية الحيوية للاجتماع التنسيق للجمعية البرلمانية الآسيوية باعتبارها علامة أخرى على التواجد معاً، والعمل معاً بقوة، وتضامن أكبر.

كما أعربت السيدة كافاكسي كان عن تقديرها للأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية لدعوته المشاركين إلى التزام الصمت دقيقة واحدة إحياء لذكرى ضحايا الزلزال الهائل الذي وقع مؤخراً في تركيا والجمهورية العربية السورية، وأودى بحصيلة كبيرة من القتلى وسبب بوقوع آلاف الجرحى في البلدين. وأعربت عن حزنها على فقدان الشعب التركي من جميع الأطياف، بمن فيهم العضو البرلماني الذي توفي في هذه الكارثة الطبيعية المدمرة. وعلاوة على ذلك، شكرت المساعدات الإنسانية الدولية القيّمة والدعم المصحوب بإرسال عمال الإنقاذ والمعدات والمساعدات الأخرى إلى المناطق المتضررة في تركيا والجمهورية العربية السورية. واختتمت الرئيسة ملاحظاتها معربة عن أملها في أن تبدأ أعمال الإعمار قريباً في بلدها، وتمنت ألا تتعرض البلدان الأخرى لأي كوارث طبيعية مأساوية من هذا القبيل.

وأنتهت الرئيسة كلمتها وأعطت الكلمة لسعادة الدكتور محمد رضا مجيدي لتقديم تقريره في إطار البند 2 من جدول الأعمال.

وشكر الأمين العام للجمعية، سعادة الدكتور محمد رضا مجيدي، الرئيس، وقدم تقريراً موجزاً عن أنشطة الأمانة العامة للجمعية البرلمانية الآسيوية، منذ الاجتماع التنسيق الأخير للجمعية البرلمانية الآسيوية في كيغالي، رواندا، فضلاً عن البرامج التي يتعين متابعتها في المستقبل على النحو التالي:



تقرير سعادة الأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية بشأن أنشطة المنظمة

استهل الأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية تقريره بالترحيب بالوفود على مشاركتها، كما أعرب عن امتنانه لبرلمان مملكة البحرين وحكومتها لاستضافتهما الجمعية العامة الـ 146 للاتحاد البرلماني الدولي، هنا في المنامة.

وشدد أيضاً على ضرورة الاستفادة الكاملة من الفرص نصف السنوية التي يتيحها الاتحاد البرلماني الدولي كمنبر للجلوس معاً، لمناقشة المسائل ذات الاهتمام المشترك.

وتابع، كجزء من التطورات الجديدة منذ اجتماعنا التنسيقي الأخير في كيغالي، وإذ يعرب عن خالص امتنانه للجمعية الوطنية الكبرى في تركيا ورئيسها الكريم، البروفيسور مصطفى شنطوب كرئيس للجمعية البرلمانية الآسيوية الحالية لحسن الضيافة والتنظيم الممتاز للجلسة العامة الـ 13 للجمعية البرلمانية الآسيوية في منتجع مدينة أنطاليا، التي حظيت بترحيب شديد من ممثلي البرلمانات الأعضاء في الجمعية البرلمانية الآسيوية.

وأضاف، في الوقت نفسه، إن مشاركة 26 وفداً، من بينهم 7 رؤساء برلمانات، و5 نواب رؤساء، ومنظمتين برلمائيتين كمراقبين، فضلاً عن تقديم أربعة طلبات من أربع مؤسسات برلمانية أخرى (البرلمان العربي، وكونغرس البرلمانيين الدولي، والشبكة البرلمانية لحركة عدم الانحياز، ورابطة برلمانيون لأجل القدس) المطالبة بالانضمام إلى الجمعية البرلمانية الآسيوية كمراقبين يعتبر نجاحاً كبيراً للجمعية البرلمانية الآسيوية في سعيها لتعزيز الرؤية البرلمانية للتغلب على الأهداف التي حددتها لتحقيق الدبلوماسية البرلمانية.

كما ذكر الدكتور مجيدي أن الجلسة العامة الـ 13 اختتم دورتها التي استغرقت يومين باعتماد إعلان أنطاليا. وأكد إعلان أنطاليا جريئاً أهمية النظام المتعدد الأطراف في حماية القانون الدولي والقانون الدولي الإنساني والقواعد والاتفاقات والمؤسسات المتفق عليها دولياً، بالإضافة إلى الحفاظ عليها والنهوض بها.

النظر في البنود الطارئة المقترح إدراجها في جدول أعمال الجمعية العامة الـ 146 للاتحاد البرلماني الدولي

في ما يتعلق بهذا البند من جدول الأعمال، ذكرت الرئيسة أننا تلقينا حتى الآن ثلاثة بنود بشأن البند الطارئ اقترحتها الأرجنتين، ودولة قطر، والاقترح الذي اشتركت في تقديمه وفود الأرجنتين، وتشيلي، وألمانيا، وهولندا، وأوكرانيا، بدعم من مجموعة دول أمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي، ومجموعة +12، على النحو التالي:



1. الأرجنتين: "الحاجة الملحة لمكافحة العنف ضد النساء في السياسة، لا سيما في ظل انتشار خطاب الكراهية، والأخبار الكاذبة، وحوادث العنف"

2. دولة قطر: "تجريم ازدراء الأديان ونشر الكراهية بين الشعوب والدعوة إلى تعزيز قيم التعايش والتسامح والسلام والأمن الدوليين"

3. وفود الأرجنتين، وتشيلي، وألمانيا، وهولندا، وأوكرانيا، بدعم من مجموعة دول أمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي ومجموعة +12، "إذكاء الوعي والدعوة إلى اتخاذ إجراءات بشأن الأزمات الإنسانية الخطيرة التي تؤثر على الشعوب"

وأعطت الرئيسة الكلمة للمشاركين لإبداء تعليقاتهم بشأن البنود المقترحة.

وكان معالي السيد حسن بن عبدالله الغانم، رئيس مجلس الشورى في دولة قطر أول من تحدث. وأعرب في البداية عن شكره لعقد الاجتماع التنسيقي للجمعية البرلمانية الآسيوية هنا في المنامة على هامش الجمعية العامة الـ 146 للاتحاد البرلماني الدولي.

وفي ما يتعلق بالاقترح المقدم من الشعبة البرلمانية لدولة قطر التابعة للاتحاد البرلماني الدولي بشأن البند الطارئ، أوضح معالي رئيس مجلس الشورى سبب تقديم الاقتراح ودعا جميع المشاركين في الاجتماع إلى الإعراب عن تأييدهم الكامل لهذا البند والإدلاء بأصواتهم الإيجابية لصالح هذا الاقتراح في جلسة التصويت للجمعية العامة للاتحاد البرلماني الدولي.

وتحدث برلمانيون آخرون، بمن فيهم ممثلو دولة فلسطين ودولة الكويت والجمهورية العربية السورية ودولة الإمارات العربية المتحدة والجمهورية الإسلامية الإيرانية والمملكة العربية السعودية وأذربيجان والجمهورية اليمنية ومملكة البحرين ودولة قطر، والهند، على التوالي، وأبدوا تعليقاتهم تأييداً لاقتراح دولة قطر.

دولة فلسطين: ينبغي اعتبار أزمة دولة فلسطين أحد البنود البالغة الأهمية في جدول أعمال الاتحاد البرلماني الدولي. إننا نعارض مشاركة إسرائيل في اجتماعات الاتحاد البرلماني الدولي بسبب عملياتها الإرهابية ضد مقاومة شعب دولة فلسطين. وينبغي أن نفرض كل القيود اللازمة على برلمان إسرائيل وأن نتخذ أي تدابير ضرورية لإدانة تطبيع العلاقات مع إسرائيل.



دولة الكويت: أيدت دولة الكويت تأييداً تاماً اقتراح دولة قطر بوصفه مسألة بالغة الأهمية. ومن أجل السلم والأمن الدوليين، ينبغي إدانة أي عمل من أعمال تشويه صورة الأديان.

الجمهورية العربية السورية: أيد البرلمان الحاضرون الاجتماع نيابة عن وفد الجمهورية العربية السورية البند الذي اقترحت دولة قطر. وأعربوا أيضاً عن تأييدهم لوجهات نظر دولة فلسطين وأدانوا أي عمل من أعمال العنف والفظائع المرتكبة ضد دولة فلسطين. بالإضافة إلى ذلك، تم الذكر: "تنضم الجمهورية العربية السورية إلى كل الجهود المبذولة لإقامة عالم خالٍ من الأسلحة والتهديد. إن الجرائم الإسرائيلية تتعارض مع القانون الدولي وندعو أعضاء الجمعية إلى السفر إلى الجمهورية العربية السورية وزيارة البلاد عن كثب."

دولة الإمارات العربية المتحدة: أعرب وفد دولة الإمارات العربية المتحدة عن تعازيه إثر الزلزال الذي ضرب تركيا والجمهورية العربية السورية مؤخراً. كما أعربت دولة الإمارات العربية المتحدة عن دعمها الكامل لاقتراح دولة قطر المؤيد لنشر السلام والتعايش والتسامح.

الجمهورية الإسلامية الإيرانية: إن الاقتراح المقدم من دولة قطر ذو أهمية بالغة. ويتعين علينا جميعاً أن نؤد صفوفنا ضد بعض الدول الغربية وأن نحذر من ممارسة أي عمل يهدف إلى التشهير بالقرآن الكريم وديننا. يجب أن نفخر بتوحيد صفوفنا ضد أي تهديد في مواجهة معتقداتنا وممارساتنا الدينية.

المملكة العربية السعودية: أعربت المملكة العربية السعودية عن تعازيها للزلزال المأساوي الذي ضرب تركيا والجمهورية العربية السورية مؤخراً، وأيدت تأييداً تاماً الاقتراح المقدم من دولة قطر والموقف الذي أعرب عنه رئيس مجلس الشورى في هذا الصدد.

أذربيجان: أيدت أذربيجان تأييداً تاماً بند الطارئ الذي اقترحت دولة قطر. "يشهد العالم كل يوم اعتداءات على الأديان والأماكن الدينية التي يجب احترامها، لذلك نعرب عن دعمنا الكامل للاقتراح الذي قدمته دولة قطر لاحترامنا للمسائل الدينية".

الجمهورية اليمنية: "علينا جميعاً أن ندعم الفلسطينيين وأن نواصل تعزيز التعايش وإظهار التسامح ومعارضة نشر الكراهية. وينبغي تأييد اقتراح دولة قطر تأييداً كاملاً. ونأمل أن يتحد جميع أعضاء الجمعية البرلمانية الآسيوية وأن يقدموا الدعم الكامل للمقترح من دواة قطر، وأن يتجنبوا انتشار أي تحركات كراهية وأن يحترموا الأديان احتراماً كاملاً."



مملكة البحرين: "يؤيد وفد مملكة البحرين تماماً اقتراح دولة قطر. وينبغي لنا، بوصفنا بلداناً عربية وإسلامية، أن نؤحد صفوفنا وأن نحافظ على مواقفنا الموحدة لوضع حد لأي تهديد يهدف تشويه صورة الأديان."

الهند: "يؤيد وفد الهند اقتراح دولة قطر إذا أضيفت عبارة "جميع الأديان" إلى هذا الاقتراح."

ونظراً لعدم ورود تعليقات أخرى على البند الأخير من جدول الأعمال، اختتمت الرئيسة الاجتماع، وشكرت المشاركين على حضورهم ومساهماتهم المثمرة.





APA Coordinating Meeting on the sideline of the 146th IPU Assembly

EWB-EXHIBITION WORLD BAHRAIN- HALL 2

Saturday, 11 March 2023

Manama (Bahrain)

Report

At the invitation of the APA Secretary General, the Coordination Meeting of the Asian Parliamentary Assembly (APA) was held on the sideline of the 146th IPU Assembly on Saturday 11 March 2023 in Manama- the Kingdom of Bahrain.

This event was chaired by H.E Mrs. Ravza KAVAKCI KAN, Head of the Turkish Delegation to the IPU Assembly, who represented the APA President at this Meeting with participation of lawmakers from the following APA Member Parliaments:

Afghanistan, Azerbaijan, Bahrain, Cambodia, India, Iran, Iraq, Kuwait, Oman (as observer), Palestine, Qatar, Russia, Saudi Arabia, Syria, Turkey, United Arab Emirates, Yemen.

Before the meeting goes into session, the APA Secretary General invited the participants to observe one minute silence in commemoration and remembrance of the Palestinian martyrs as well as victims of the recent devastating earthquake in the south-east region of Turkiye and North-East of Syria which led to massive death toll, injury of thousands of others and destruction of dozens of buildings.

The Chair then read out the Meeting agenda which was unanimously adopted as follows:

1. Adoption of the Agenda
2. Opening remarks by the Chairperson, H.E. Mrs. Ravza KAVAKCI KAN, Head of the Delegation Turkiye to the 146th IPU Assembly in her capacity as representative of the APA President
3. Brief report by Dr. Mohamad Reza Majidi, the APA Secretary General on the Activities of the APA Secretariat since the last Meeting in Kigali (Rwanda), followed by a short briefing on the APA future programs,
4. Consideration of the emergency items proposed for inclusion in the agenda of the 146th IPU Assembly,
5. Any other matters

Opening Remarks by the Chair of the APA Coordinating Meeting:

The Chair began her remarks with a few words of thanks to all the attendees for their participation at this event and made a very brief remarks due to shortage of time as she was also to chair the IPU Meeting of the Bureau of Women Parliamentarian immediately after our meeting.

She continued by quoting the wishes of H.E Mr. Mustafa SENTOP, the Speaker of the Grand National Assembly of Turkiye (GNAT) and that of H.E. Asuman Erdogan, Head of the APA Turkish Delegation who could not attend this meeting personally due to the recent tragic and devastating earthquake that hit south east of the Turkiye.

Mrs. Kavakci Khan, then referred to the successful outcome of the 13th APA Plenary hosted by the GNAT in Antalya during the early days of the new year which was participated with a good number of members who shared their perspectives with other members at the meeting .

The Chair also expressed her gratitude to the government and parliamentary authorities of the Kingdom of Bahrain for hosting the 146th IPU Assembly and thanked Dr. Mohammad Reza Majidi the APA Secretary General for organizing this Coordinating Meeting.

She continued to underline the vital importance of the APA Coordinating Meeting as another sign of being together and working jointly with greater power and solidarity.

Mrs. Kavakci Khan also appreciated the APA Secretary General for inviting the participants to observe one minute of silence in commemoration of the victims of the recent massive earthquake in Turkiye and Syria which faced the two countries with heavy death toll and injury of thousand others. She grieved for the loss of Turkish people of all walks of life, including a member of parliament in this devastating natural disaster.

Furthermore, she thanked the valuable international humanitarian aids and supports accompanied by sending rescue workers, equipment, and other aids to the affected areas in Turkiye and Syria. The Chair finally concluded her remarks expressing hope that reconstruction works would soon begin in her country and wished other countries not to experience occurrence of any such tragic natural disasters.

The Chair ended her remarks and gave the floor to Dr. Majidi to deliver his report under item 2 of the Agenda.

The APA Secretary General, Dr. Majidi thanked the Chair and delivered a summary report on the APA Secretariat activities since the last APA Coordinating Meeting in Kigali, Rwanda as well as the programs to be pursued in future as follows:

Report by the APA Secretary General on the Activities of the Organization

APA Secretary General began his report by welcoming the delegations for their participation and also offered his gratitude to the parliament and government of the Kingdom of Bahrain for hosting the 146th IPU Assembly here in Manama.

He also underlined the need for taking full advantage of the semi-annual opportunities that has been provided by the IPU as a platform for sitting together to discuss matters of common interest.

He continued, as part of the new developments since our last coordinating meeting in Kigali, extending his wholehearted gratitude to the Grand National Assembly of Turkiye and its honorable Speaker, Prof. Mustafa Sentop as the incumbent APA President for the generous hospitality and excellent organization of the 13th APA Plenary at the resort city of Antalya, which received overwhelming welcome of the representatives of the APA member parliaments.

At the same time, he added, participation of 26 delegations, including 7 parliament speakers, 5 vice-speakers, two parliamentary organizations as observers as well as submission of four applications by four other parliamentary institutions(*Arab Parliament, International Parliamentarians Congress, Non-Aligned Movement Parliamentary Network, The League of Parliamentarians for Al-Quds*) demanding to join the APA as observers was considered a major success for the APA in its endeavor to advance parliamentary vision to overcome the goals it has defined for realization of parliamentary diplomacy.

Dr. Majidi, further, stated that the 13th Plenary concluded its two-day session with the adoption of Antalya Declaration. The Antalya Declaration, in part, underscored the importance of the multi-lateral system in protecting the international law, international humanitarian law and the internationally-agreed rules, agreements and institutions, in addition to maintaining and advancing them. (Attachment I)

Consideration of the Emergency Items proposed for inclusion in the agenda of 146th IPU Assembly

As regards this item of Agenda, the Chair stated that we have so far received three items on emergency item proposed by Argentina, State of Qatar and the proposal jointly submitted by the delegations of Argentina, Chile, Germany, Netherlands and Ukraine with the support of GRULAC and 12+ Group as follows:

1. Argentina: “The urgent need to combat violence against women in politics, particularly in light of the proliferation of hate speech, fake news and violent incidents”
2. State of Qatar: “Criminalizing contempt for religious and the spreading of hatred, and promoting coexistence, tolerance, peace and international security”.
3. Delegations of Argentina, Chile, Germany, Netherlands and Ukraine, with the support of GRULAC and 12+ Group, “Raising awareness and calling for action on the serious humanitarian crises affecting the peoples”.

The Chair gave the floor to the participants to express their comments concerning the proposed items.

Speaker of the Shura Council of the State of Qatar was the first to take the floor. He initially expressed his thanks for the convening of the APA Coordinating Meeting here in Manama on the sideline of the 146th IPU Assembly.

As regards the proposal on emergency item submitted by the IPU Group of his country, the Speaker of Shura Council elaborated *raison d’etre* behind submission of the proposal and called on all the participants at the meeting to voice their full support for this item and cast their positive vote in favor of this proposal at the voting session of the IPU Assembly.

Other MPs, including representatives of Palestine, Kuwait, Syria, United Arab Emirates, Iran, Saudi Arabia, Azerbaijan, Yemen, Bahrain, Qatar and India each took the floor respectively and expressed their comments in support of the proposal of Qatar.

Palestine: Crisis of Palestine should be considered as one of the highly important items in the agenda of the IPU. We are against participation of Israel at the IPU meetings because of their terrorist operation against resistance of the people of Palestine. We should impose every necessary restriction on the parliament of Israel and adopt any necessary measures needed to condemn normalization of relations with Israel.

Kuwait: Kuwait fully supported the proposal of Qatar as a highly important issue. For the sake of international peace and security any act of defamation of religions should be condemned.

Syria: The MPs present at the meeting on behalf of the delegation of Syria supported the item proposed by Qatar. They also expressed their support for the viewpoints of Palestine and condemned any act of violence and atrocity exerted against Palestine. In addition, he said, “Syria joins every efforts to create a world free of arms and threat. Israeli crimes contradict the international law and we call on the APA members to travel to Syria and closely visit the country.

United Arab Emirates: UAE delegation expressed its condolences for the earthquake that hit Turkey and Syria recently. The UAE also voiced full support for the proposal of Qatar in favor of spread of Peace, co-existence and tolerance.

Iran: The proposal submitted by Qatar is of vital importance. It is incumbent on all of us to close our ranks against some western countries and to guard against exercise of any act aimed at defaming the holy Quran and our religion. We should take pride in unifying our ranks against any threat in the face of our religious beliefs and practices.

Saudi Arabi: Saudi Arabia expressed its condolences for the recent tragic earthquake that hit Turkey and Syria and fully supported the proposal submitted by Qatar and the position expressed by the Speaker of the Shura Council in this respect.

Azerbaijan: Azerbaijan fully supported the emergency item proposed by Qatar. “Every day the world is witnessing attacks against religions and religious places which should be respected .We therefore, express our full support for the proposal submitted by Qatar because of our respect for religious issues”.

Yemen: “It is imperative on all of us to support the Palestinians and should continue to strengthen coexistence and show tolerance and oppose spreading of hatred. Proposal of Qatar should be fully supported. We hope that all members of APA are united and give full support to the Qatari proposal and avoid spread of any hatred moves and fully respect religions”.

Bahrain: “Delegation of Bahrain fully supports the proposal of Qatar. We, as Arab and Muslim countries, should close our ranks and keep our unified positions to give an end to any threat with the aim defamation of religions” .

India: “ Delegation of India supports the proposal of Qatar if words “all religions “is added to this proposal.

As there was no other comments on the last item of the Agenda, the Chair closed the meeting and thanked the participants for their attendance and fruitful contribution.